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令和６年度第１回出雲市入札制度等監視委員会 

議事概要  

開催日  

及び場所  

令和 6 年 7 月 19 日（金）14 時 00 分～16 時 00 分 

出雲市役所 5 階 入札室 

委 員  

委員長 河原 荘一郎（松江工業高等専門学校 環境・建設工学科教授） 

委 員 毎熊 浩一 （島根大学 法文学部教授） 

委 員 原  市  （弁護士） 

委 員 渡部 由美 （税理士） 

委 員 柳樂 仁司 （出雲市自治会連合会副会長） 

審議対象  

期間  
令和 5 年 10 月 1 日～令和 6 年 3 月 31 日 

報告事項  

（１）入札方式別発注工事の状況について 

（２）指名停止の運用状況について 

（３）低入札価格調査制度の運用状況について 

（４）苦情処理の運用状況について 

（５）その他 

審議事項  

抽出案件（４件） 
備考（抽出の考え方） 

抽出担当：毎熊委員 

一般競争  

入札  

（簡易型） 

平田行政センター多

目的棟建築工事 

・一般競争入札（簡易型）の

中で最も契約額が大きい。 

・１社応札、落札率約 100%。 

・関連工事がいくつかある。 

一般競争  

入札  

（簡易型） 

多伎町赤松調整池整

備工事 

・落札率が高い（98.7%） 

・落札業者は対象期間中に、

最も多く受注している。 

指名競争  

入札  

令和５年度多井釜浦

塩津線 (12-7)災害防

除落石予防工事 

・指名競争入札の中で最も契

約額が大きい。 

・１社応札、落札率約 100%。 

随意契約 令和５年度殿森堰魚

道修繕工事 

・随意契約にしては契約額が

大きい。 

・１社応札、落札率約 100%。 

・発注担当課は H23 以降、審

議対象となっていない。 

委員から

の意見・質

問、それに

対する回

答等 

意 見・質 問  回   答 

別紙のとおり 別紙のとおり 

委員会に

よる意見

の具申ま

たは勧告

の内容 

なし 
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別紙  

【報告事項について】 

（１）入札方式別発注工事の状況について 

（２）指名停止の運用状況について  

（３）低入札価格調査制度の運用状況について  

（４）苦情処理の運用状況について  

（５）その他 

意見・質問 回   答 

業者の指名数が 100 者を超える

場合がある。こういうことはよくあ

るのか。  

指名競争入札において応札が

なかった場合、業者の地域やラ

ンク等の条件を変更し、新たに

業者を選定することがあり、工

種によっては 100 者を超える場

合がある。 

 

【審議事項について】 

１．平田行政センター多目的棟建築工事  

意見・質問  回   答 

①  建築工事と解体工事を合わせて

発注できるのか。分けて発注しな

いといけないのか。合わせて発注

したほうが安くなる場合もある

と思う。  

 

①  多くの業者に受注してもらう

ため、また、１つで発注すると

長期間の工 事にな ることもあ

り、工種が違うものは分離発注

するようにしている。 
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②  多目的棟建築工事は、入札参加

業者が１者しかいない。参加資格

がありそうな業者はどのくらい

いるのか。高額な工事なので、競

争性があったほうがいいだろう

し、業者も参加したい工事ではな

いのか。  

②  この金額帯の建築工事は、Ａ

級の業者 20 者。その業者による

ＪＶになる。 

１者応札の要因は、市内では他

の建築工事も複数あり、技術者も

不足しているためではないかと

思われる。 

③  建築工事とその関連工事の入札

参加について、電気工事と管工事

は同一業者の参加に制限をされ

ている理由は。  

③  分離発注と同様、多くの業者

に参加機会を与えることを目的

としている。 

④  解体工事の最低制限価格はない

のか。今回は 70％ぐらい。問題な

いのか。  

④  低価格であっても品質確保に

支障が出ないと判断し、最低制

限価格を設けていない。 

⑤  解体工事の低価格入札は、産業

廃棄物の処理、安全面等を考える

と疑問がある。  

⑤  工事監理を外部に委託し、工

程計画、仮設計画を確認承認し

た上で工事を行うようにしてお

り、安全性が確保されるように

日々監理している。 

⑥  調査基準価格と最低制限価格の

使い分けの基準はあるのか。  

⑥ 調査基準価格は 5000 万以上の

場合とし、調査してから落札を

決定している。 
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⑦  応札の可能性がある業者が２０

者いる中で応札は１者。他の建設

工事の発注状況はどうだったか。  

⑦  令和５年度前期分の一般競争

入札の建築工事は、小学校関係

の工事が４件。市内において県

の発注工事なども数件ある。 

２．多伎町赤松調整池整備工事 

意見・質問  回   答 

①  出雲市は予定価格を公表してい

ないのに、この工事の落札率は

98.7％と高く、別の応札業者とは

20 万ぐらいしか違わない。このこ

とをどのように考えるか？ 

①  見積り参考資料として設計書

と同じようなものを提供してお

り、ある程度の金額が積算でき

る。入札希望価格も公表してい

るので、これらを参考にされて

いるのではないか。 

３．令和５年度 多井釜浦塩津線（１２－７）災害防除落石予防工事 

意見・質問  回   答 

①  工期の開始を入札の相手方が決

めるとの説明があった。詳しい説

明をお願いしたい。  

① 12 月までに終わる工事につい

ては、通常の工期に 60 日の余裕

期間を含めて工期を設定する。

入札の相手方は、この期間の中

で技術者の配置を考慮して工期

の開始日を 決める こと ができ

る。働き方改革や技術者が不足

する中で、工事を受注しやすく

するためのものである。 
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②  ４者辞退されている。辞退の理

由は。  

 

②  辞退の理由は確認していない

が、技術者の配置や、施工場所

が急斜面のため敬遠された、な

どの理由が考えられる。 

③  １者の入札の場合は中止になら

ないのか。  

③ 令和４年度から、電子入札は、

他の応札者の状況が分からない

ことから競争性が働いているも

のとして、１者入札の場合も中

止していない。なお、紙入札は、

１者の場合は中止している。 

４．令和５年度殿森堰魚道修繕工事  

意見・質問  回   答 

①  入札不調による随意契約で、そ

の理由も工期末が決まっているた

めということであるが、そもそも

入札の時期が遅いのではないか。  

①  県河川内工事及び国道からの

仮設道路設置の工事承認手続に

想定以上の期間を要し、発注が

遅くなった。 

②  業者選定において、複数業者と

協議したとのことであったが、ど

の様な流れで現在の業者になった

のか。  

②  河川内において石積みを行う

特殊な工事のため、同じように

河川内で石を使用した工事を行

ったことがある業者を調査し、

２者確認した。１者は技術者が

いないため辞退、対応可能な１

者を採用した。 

 


